DSTAR News Jänner 2025

By Fabian Franz OE9LTX

Wed Jan 01 16:41:42 CET 2025

Alle Verbände

OE9

ÖVSV Dachverband

Reflektoren



Die Kennung XLX232 kann nicht mehr für den Reflektor DCS009 verwendet werden, da diese Nummer nun für einen anderen Reflektor verwendet wird. Daher sollten Funkamateure, die die Betriebsart DSTAR verwenden, ihre Konfiguration aktualisieren. So wird aus XLX232A DCS009A. Sollte eine Vernetzung mit DCS aus irgendwelchen Gründen nicht möglich sein, bietet es sich an, XLX905 oder XLX532 als Alternative zu versuchen. Da das A-Modul und weitere miteinander geteilt werden, ist hier die Wahl des Einstiegsreflektors nicht so wichtig. Die Vernetzung der Reflektoren nimmt durch den Verlust der Kennung keinen Schaden und wird weiterhin funktionieren wie bisher.

Der XLX905 wird zukünftig mit dem XLX321 aus Südtirol vernetzt sein. Diese Vernetzung vereinfacht die Kommunikation auf dem entsprechenden Modul innerhalb der Betriebsart.

(Fabian OE9LTX)

DSTAR QSO-Party 2024

Auch dieses Jahr findet wieder die ICOM QSO-Party (https://www.icomjapan.com/event/dqp2024/) statt. Die QSO-Party läuft noch bis 5. Jänner auf Repeatern und Reflektoren. Die Anforderung ist relativ einfach: Man muss nur Gerätename, wie zum Beispiel "ID-52" oder "TH-74" und einen Rapport austauschen. Da die QSO-Party zu mehr Betrieb führt, ist es eine gute Gelegenheit, mal Funkverkehr in DSTAR weltweit zu machen. Mit etwas Glück kann auch die Trophäe gewonnen werden.

Hoffentlich hört man sich die Tage auf den Bändern!

Eine ausführliche Information zum Thema wird es voraussichtlich in der Februar-Ausgabe der QSP geben.

(Fabian OE9LTX)